

do derecho político a las clases poseedoras. Sólo los trabajadores urbanos y rurales gozan de las libertades públicas y sólo a ellos está reservado "el honor de defender a la Revolución con las armas en la mano"; pero este privilegio no exime a los demás ciudadanos del deber de cumplir "otras obligaciones militares".

En cuanto a la forma de la declaración, la originalidad de la constitución rusa consiste en el reconocimiento de deberes concretos del Estado frente al trabajador en vez de las abstractas y vagas fórmulas de la declaración francesa. Así, la constitución rusa establece: a) para garantizar la libertad efectiva de conciencia, la separación de la Iglesia y el Estado; b) para el efectivo ejercicio de la libertad de prensa, la adjudicación a las clases proletarias de los medios técnicos y materiales necesarios; c) para el ejercicio verdadero de la libertad de asociación, la concesión por el Estado de locales "con mobiliario, alumbrado y calefacción".

En la revisión constitucional de 1925 se ha suprimido la "Declaración de derechos del pueblo trabajador y explotado" que estaba contenida en los ocho primeros artículos del texto de 1918; pero declarándose expresamente que la Ley Fundamental de la República Socialista Rusa se basa en esa declaración histórica. Además, se mantienen, con alteraciones formales, las bases enunciadas en los artículos 9 a 23 del texto de 1918 (1).

La Constitución de la Unión de los Soviets de 1923 contiene una declaración inicial en la sección primera de su texto. Es una breve exposición de motivos de la Unión entre las Repúblicas Socialistas. Afirma que la formación de ésta ha dividido al mundo en dos campos: el campo del capitalismo y el campo del socialismo; el primero con el odio entre las naciones, la desigualdad, la esclavitud colonial y el patrioterismo, la opresión de las nacionalidades y los progresos, las crueldades imperialistas y las guerras; el segundo, con la confianza recíproca y la paz, la libertad y la igualdad de las naciones, la vida pacífica en común y la cooperación fraternal de los pueblos. Declara que el poder de los Soviets es internacional por su condición de poder de clase, y que esa razón exige imperiosamente que las Repúblicas soviéticas formen una sola Federación, abierta tanto a las repúblicas socialistas existentes como a las que pudieran constituirse, paso decisivo en el camino de la unión de las clases trabajadoras de todos los países en una República Federativa Socialista Mundial.

Organización del Poder Central

La Unión Soviética es una República de Repúblicas, cuyos principios fundamentales difieren apreciablemente de los principios clásicos del federalismo. Según Yaneff, los principios directores del federalismo ruso son los siguientes: 1) libre formación de naciones y autonomía relativa de las razas (cada raza dispone de su destino); 2) libre entrada de las naciones en la Unión federativa; 3) derecho de separarse libremente de la Unión; y 4) supremacía de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas sobre los diversos Estados federados. La diferencia esencial respecto a principios clásicos se halla en el derecho de separarse libremente de la Unión que se concede a los Estados federados, si bien